

A portrait of Miroslava Reguera, a woman with long brown hair, wearing a white button-down shirt and pearl earrings, smiling at the camera. The background is a blurred outdoor setting.

MIROSLAVA REGUERA

**EN BENITO JUÁREZ,
EMPODERAMOS A LAS MUJERES**

PÁGINAS 4-5

EN MAHAHUAL, QUINTANA ROO

Recibe Mara al crucero más grande del mundo

Hace su arribo el Icon of the Seas, de la Royal Caribbean, que se suma al histórico arribo de cruceros en este año que suman más de 217

Redacción
Poder & Crítica
Mahahual, Quintana Roo.-

La gobernadora Mara Lezama Espinosa dio la bienvenida al crucero más grande del mundo, el Icon of the Seas de la Royal Caribbean, en el muelle Grand Costa Maya, de Mahahual, que atracó esta mañana procedente de Miami, de donde zarpó para su viaje inaugural.

“La llegada del Icon of the Seas es un testimonio de la determinación de Quintana Roo en la recuperación del turismo de cruceros, que se puso a prueba con los desafíos de los últimos años, y que hoy tiene un importante crecimiento y desarrollo” expresó Mara Lezama.

Acompañada de ejecutivos de la Royal Caribbean, Jay Schneider, Vicepresidente Senior de Desarrollo de Producto; James Boink, Vicepresidente; André Pousada, Vicepresidente Regional, y de Jaime A. López, Director Desarrollo de Producto, la gobernadora Mara Lezama afirmó que la llegada del Icon of the Seas significa un nuevo capítulo para la Grand Costa Maya, y refuerza la dedicación al turismo responsable y un futuro vibrante.

La Gobernadora destacó que en 2023 arribaron a Quintana Roo mil 618 cruceros y 462 hicieron escala en Mahahual, donde arribaron más de 2 millones de cruceristas, entre pasajeros y tripulación. Al cierre de 2023, en todo el estado hubo un



crecimiento del 18% en el número de cruceristas con más de 6 millones, comparado con los 5 millones registrado en 2019, año previo a la pandemia.

Asimismo, puntualizó que en enero pasado, en 2024, se estuvo más cerca del récord para un enero, ya que se recibieron 217 cruceros en esta Nueva Era del Turismo, resultado del trabajo conjunto de todas y todos, en torno a un Nuevo Acuerdo por el Bienestar y Desarrollo de Quintana Roo que procura que el éxito turístico se refleje en prosperidad compartida para

todas y todos los quintanarroenses.

El Icon of the Seas fue inaugurado por el astro del fútbol Lionel Messi, que actualmente juega con el Inter Miami, quien también participó en el nombramiento de este barco de 365 metros de largo, cuenta con 20 cubiertas, 7 piscinas, 6 toboganes y más de 40 restaurantes, bares y salones, el parque acuático más grande en alta mar y la piscina más grande en un crucero.

La bienvenida incluyó el intercambio de placa y llave por

la gobernadora Mara Lezama, el secretario estatal de Turismo Bernardo Cueto Riestra y el director de la APIQROO Vagner Elbiorn, al capitán del barco, así como la donación de útiles a la escuela telesecundaria Luis Mugártegui y a la primaria Vicente Cau Chan, representadas por Nadia Aguilar Arjona y Eyda Aguilar Rivero.

Acompañaron a la titular del Ejecutivo, el jefe de la Oficina de la Gobernadora Artemio Santos Santos y la presidenta municipal de Othón P. Blanco Yensunni Martínez Hernández.



La llegada del Icon of the Seas es un testimonio de la determinación de Quintana Roo en la recuperación del turismo de cruceros, que se puso a prueba con los desafíos de los últimos años, y que hoy tiene un importante crecimiento y desarrollo”

MARA LEZAMA
 GOBERNADORA DE QUINTANA ROO

Destaca crecimiento económico en Q. Roo

Quintana Roo es líder en crecimiento económico a nivel nacional con un incremento del 17.10 por ciento en la medición del tercer trimestre del 2023, informó la gobernadora Mara Lezama Espinosa, acompañada del secretario de Finanzas y Planeación (SEFIPLAN) Eugenio Segura.

“Es una buena noticia para Quintana Roo porque es resultado del trabajo honesto, eficiente, de este gobierno de la transformación profunda y es en beneficio de nuestra gente, que está en el centro de las decisiones de esta administración”, expresó Mara Lezama.

La Gobernadora destacó que no se bajará la guardia, se seguirá trabajando 24/7 con el Nuevo Acuerdo por el Bienestar y Desarrollo de Quintana Roo para avanzar hacia la prosperidad compartida, con una inversión histórica, de la mano del Gobierno de México.

“El crecimiento de la industria turística y la derrama de la obra pública en nuestro estado ha permitido generar más empleos mejor pagados con justicia social para todas y todos los quintanarroenses”, dijo



PARA OBRAS DE LA ESPERANZA EN CANCÚN

Aprobación histórica de presupuesto en BJ

El primer paquete del Programa de Inversión Anual (PIA) del Ejercicio Fiscal contempla más de 25 millones de pesos de inversión

Redacción
Poder & Crítica
Cancún, Quintana Roo.-

El Cabildo de Benito Juárez ratificó por unanimidad la apertura del Programa de Inversión Anual (PIA) del Ejercicio Fiscal 2024, que de manera histórica se autoriza en febrero, no en marzo, para que inicien las obras lo antes posible en este 2024 y beneficiar a los cancenenses.

En la Sala "20 de abril", durante la Cuadragésima Tercera Sesión Extraordinaria la Presidenta Municipal, Ana Paty Peralta, destacó que se contemplan recursos para proyectos de repavimentación de arterias principales, como Tules, Chac Mool, Galaxias del Sol, por mencionar algunas, que forman parte de la transformación de Cancún.

"Este primer paquete son 205 millones de pesos de lo mucho que tenemos para Cancún, para que se siga renovando y tenga una visión a futuro de una mejor ciudad, con obras con accesibilidad universal. Es una prioridad seguir invirtiendo y que los recursos del municipio se vean traducidos en el bienestar de la población", afirmó.

En su mensaje, Ana Paty Peralta resaltó que actualmente se desarrollan acciones de mejoramiento en muchos rubros como



la renovación del Parque de las Palapas, pavimentación de arterias, semaforización, adecuación de cruces seguros, por lo que agradeció también la voluntad del cuerpo cabildar y los directores responsables de las áreas de planeación para dar sus observaciones y atender la necesidad de infraestructura urbana.

A detalle, se informó que con el Fondo de Aportaciones Federales para Entidades Federativas y Municipios, se hará la reconstrucción de pavimentos en las avenidas Tules, entre las calles Paseo El Durazno y 18; del

Bosque, entre Kabah y Nichupté; Galaxias del Sol, entre Chac Mool y Madero; Acanceh, entre Nichupté y Labná, así como en la Calle 71, entre Niños Héroes y Puerto Juárez.

En tanto que con el derecho de saneamiento ambiental, se hará la construcción y mejoramiento de la Avenida Politécnico, de la Avenida México a la Avenida Chac Mool; así como la reconstrucción de pavimento en las arterias principales como: Chac Mool, entre Nichupté y Cancún; Tules, entre Chac Mool y Kabah; Chac Mool,

Este primer paquete son 205 millones de pesos de lo mucho que tenemos para Cancún, para que se siga renovando y tenga una visión a futuro de una mejor ciudad, con obras con accesibilidad universal"

ANA PATY PERALTA
PRESIDENTA MUNICIPAL

entre Miguel Hidalgo y José López Portillo, al igual que la repavimentación de diversas calles de la Supermanzana 44 y la peatonalización, mejoramiento y equipamiento de la Avenida José López Portillo, Supermanzana 85, a la altura de la subdelegación Puerto Juárez.

De la misma forma, con el Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social Municipal y de las Demarcaciones Territoriales del Distrito Federal (FAISMUN), se contempla la construcción del drenaje sanitario en la colonia San Alfredo.

Avanzan obras de bienestar social en colonias municipalizadas

Redacción
Poder & Crítica
Cancún, Q. Roo.-

A fin de garantizar la calidad, el cumplimiento del proyecto y el bienestar para los ciudadanos, autoridades del Ayuntamiento de Benito Juárez realizaron un recorrido de supervisión de la red de agua potable, red de drenaje sanitario, red de alumbrado, pavimentación, guarniciones y banquetas, así como la construcción de un parque en las colonias Sacbé y Tierra y Libertad 2 y 3.

"Estas colonias hace un año no tenían nada de urbanización, y hoy lo que estamos realizando es una urbanización completa; como esta obra seguiremos haciendo más para continuar transformando nuestra ciudad", expresó la Presidenta Municipal, Ana Paty Peralta, al recorrer las calles ya intervenidas por la zona.

Durante recorrido de supervisión, la Primera Autoridad Municipal estuvo en compañía de los residentes que conforman el Comité de Contraloría Social, así como del secretario Municipal de Obras Públicas y Servicios, Salvador Diego Alarcón, quienes constataron la finalización de la red de drenaje y agua potable.



MIROSLAVA REGUERA

En Benito Juárez, empoderamos a las mujeres

La Directora General del Instituto Municipal de la Mujer en Benito Juárez desde hace 5 años promueve acciones que han beneficiado a más de 30 mil mujeres benitojuarenses



Redacción
Poder & Crítica
Chetumal, Quintana Roo.-

Miroslava Andrea Reguera Martínez, Directora General del Instituto Municipal de la Mujer en Benito Juárez, desde hace 5 años promueve acciones que han beneficiado a más de 30 mil mujeres benitojuarenses, el objetivo es empoderarlas, con estas acciones se reafirma el compromiso de la primera mujer Gobernadora del Estado, Mara Lezama y de la de la Presidenta Municipal, Ana Patricia Peralta.

El gobierno municipal de Benito Juárez, tiene como uno de sus objetivos principales realizar acciones en pro del empoderamiento de la mujer, creando mejores condiciones para que este sector tenga acceso a una vida libre de violencia.

Señaló que trabajan para generar conciencia y prevenir la violencia contra mujeres y niñas, poniéndolas en el centro de las políticas públicas que lleva a cabo este Ayuntamiento.

Dijo que este gobierno redobla esfuerzos de la mano de la sociedad civil para informar, promover e impulsar programas que fomenten la igualdad de género desde edades tempranas, así como medidas para mejorar el acceso a servicios de apoyo y protección para las víctimas de violencia.

Asimismo informó que el IMM ha iniciado este 2024 con muchas actividades en beneficio de cada una de las benitojuarenses, entre ellas, asesorías jurídicas y seguimientos, es importante señalar que cuando alguna de los usuarios inicia un proceso, personal del área los



acompaña hasta su conclusión.

Por otra parte, indicó que las mujeres y sus hijas benitojuarenses se benefician con apoyo psicológico y las atenciones médicas. También alumnos y alumnas de diversas instituciones educativas se benefician con diversas pláticas de temas relevantes como "Sexualidad", "Ley Olimpia" impartido a padres de familia, "Gestión de emociones" dirigido a maestros y maestras, así como de "Comunicación asertiva" para trabajadores administrativos del Centro de Reinserción Social (Cereso) de Cancún.

Reguera Martínez destacó que en el programa de radio "M

de Mujer", se habla de temas relevantes para mejorar la calidad de vida de este sector, como son alerta de género, sororidad, equidad de género, resiliencia.

Finalmente señaló que para más información, las ciudadanas interesadas pueden acudir al Instituto Municipal de la Mujer, ubicado en el fraccionamiento Villas Otoch, Supermanzana 247, Manzana 22 y 27, esquina calle Paseo del Laurel, o bien, comunicarse al teléfono: 998 886 8537.

De igual forma, pone a disposición de la ciudadanía 11 "Módulos de Atención para la mujer" en diferentes colonias y supermanzanas de Cancún.

El gobierno municipal de Benito Juárez, tiene como uno de sus objetivos principales realizar acciones en pro del empoderamiento de la mujer, creando mejores condiciones para que este sector tenga acceso a una vida libre de violencia"

MIROSLAVA REGUERA
DIRECTORA GENERAL DEL INSTITUTO MUNICIPAL DE LA MUJER EN BENITO JUÁREZ



MÓDULOS DE ATENCIÓN

La ubicación de los 11 módulos de atención integral para la mujer son los siguientes:

- ▶ Supermanzana 247, manzanas 22 y 27 Av. Los Tules, Fraccionamiento Villas Otoch (Las instalaciones del IMM se manejan como Módulos de Atención Integral para la Mujer). Teléfono 998 886 8537
- ▶ Supermanzana 237, manzana 61, lote 1, calle 27. Teléfono 998 626 1413
- ▶ Supermanzana 91, manzana 32, lote 2, calle 57 "Escuela Constitución de 1910". Teléfono 998 626 2716
- ▶ Supermanzana 92, manzana 84, lote 56, calle 46. Parque Chichen Itzá. Teléfono 998 626 6611
- ▶ Supermanzana 225, manzana 44, lote 01, Calle 98 "Parque San Juan Bosco". Teléfono 998 626 1402
- ▶ Supermanzana 221, manzana 30, lote 01, calle 99. Campo de fútbol. Teléfono 998 626 2731
- ▶ Supermanzana 200, manzana 56, lote 01. Haciendas del Caribe, Av. Chunchucmil "Parque Iris Mora". Teléfono 998 886 8537
- ▶ Supermanzana 260, Fraccionamiento Ciudad Natura, Av. Tulipán. Teléfono 998 886 8537
- ▶ Col. Avante. "Escuela Libertadores de América" sobre Av. Principal por el Comedor Comunitario. Teléfono 998 886 8537
- ▶ Delegación Alfredo V. Bonfil. Calle Leona, esquina Plutarco Elías Calles. Teléfono 998 886 8537
- ▶ Módulo de Atención de Orientación del IMM en bajos del Palacio Municipal de Benito Juárez, que ofrece información y canaliza a víctimas de violencia.

Destacó que en estos módulos, se puede visibilizar y detectar la violencia familiar y de género, asimismo se puede canalizar a las mujeres a las diferentes instancias de los tres niveles de gobierno, así como darles una atención integral, de tipo médica, vocacional, psicológica y de apoyo y seguimiento jurídico, sin dejar de impartir talleres de capacitación productiva, así como para el autoempleo.

Para ello, la funcionaria municipal, indicó que además del fortalecimiento de la infraestructura institucional para apoyar a las víctimas y a sus familias, se les ofrece asistencia gratuita, profesional y especializada en

áreas como optometría, dentista, fisioterapia, aplicación de flúor, enfermería, psicología y pruebas de enfermedades de transmisión sexual, así como talleres de capacitación para el autoempleo como corte de cabello, uñas acrílicas, planchado y rizado de pestañas, entre otras.

Reguera Martínez, Informó que estos los pueden localizar en las siguientes colonias y supermanzanas del Municipio de Benito Juárez: Supermanzanas 247, 237, 91, 92, 225, 221, 200, 260, Colonia Avante, Delegación Alfredo V. Bonfil, Módulo de Atención de Orientación del IMM en bajos del Palacio Municipal de Benito Juárez.



MARÍA FERNANDA ALVEAR PALACIOS

NUEVO HORIZO

los priistas se congratularon por la afiliación al priismo por parte de la destacada regidora María Fernanda Alvear Palacios, subrayando que el PRI está en búsqueda de nuevos horizontes políticos



Redacción

Poder & Crítica

Pto. Morelos, Q. Roo.-

Acompañada de los dirigentes del PRI y PAN, Pedro Flota Alcocer y Reyna Tamayo, respectivamente, y ante numerosos reporteros, se dio el anuncio que María Fernanda Alvear Palacios, se incorporaba al tricolor como una militante activa.

En un ambiente festivo, los priistas se congratularon por la afiliación al priismo por parte de la destacada regidora María Fernanda Alvear Palacios, subrayando que el PRI está en búsqueda de nuevos horizontes políticos, y de dar espacio a intereses genuinos para que participen en un nuevo proyecto político cercano a la gente, a las mayorías.

En ese clima de algarabía, se destacó el entusiasmo y la lucha comprometida de María Fernanda Alvear Palacios, que refleja la estrategia priista de incorporar nuevos valores políticos, cuyo compromiso real es con los que menos tienen.

Pedro Flota Alcocer reconoció la labor de María Fernanda Alvear Palacios, quien ha desarrollado un importante trabajo en el cabildo de Puerto Morelos, señalando la opacidad en el manejo de los recursos públicos y hechos concretos de corrupción, que deben estar en proceso de investigación ante las instancias respectivas.

Entrevistado por Poder y Crítica, señaló que la incorporación de Alvear Palacios, representa la nueva fuerza y el corazón del tricolor, que va en busca de reposicionarse en el escenario político, conjuntando esfuerzos con ciudadanas comprometidas por el cambio verdadero y el combate a la corrupción.

Dijo que Alvear Palacios es madre y esposa, empresaria, activista social, que reconoce y lucha por los derechos humanos de todos los grupos sociales, colectivos, y tiene un papel



activo y comprometido en el cabildo portomorelense, donde le ha dado la voz a la ciudadanía para luchar a favor de los que menos tienen.

Señaló que los servidores públicos, ya sea con un cargo de representación popular o a cualquier orden de la administración pública, deben estar cerca de la población, sobre todo de los grupos sociales desfavorecidos, recorrer las colonias para identificar problemas, demandas más sentidas y buscar soluciones acordes a los mismos, y hacer un lado la prepotencia y abuso del poder, que tanto han lastimado a los mexicanos.

Enfatizó que hay recono-

ONTE POLÍTICO



cimiento pleno a la labor cotidiana y comprometida de la Regidora, cuyas oficinas son de puertas abiertas hacia la ciudadanía.

Por su parte, Miguel Ángel Zetina Cuevas, dirigente priista en Puerto Morelos, indicó que “en el PRI se tiene conocimiento de que María Fernanda Alvear Palacios ha sido una Regidora proactiva, y que ha propuesto la profesionalización de las empleados y empleadas municipales, ha apoyado a aquellos que han sido víctimas de acoso laboral, ha puesto énfasis en la necesidad de desarrollar proyectos de turismo y desarrollo sustentable en favor de comunidades como Leona Vicario,

Central Vallarta, pero siempre escuchando, atendiendo a los diferentes grupos sociales”.

Expresó que los portomorelenses saben de su lucha en contra de la corrupción, y a favor de disminuir los gastos de operación, a efecto de canalizar más recursos a obras sociales, y programas en beneficio de los sectores más vulnerables.

“María Fernanda es una joven, activa, y destacada política portomorelense, que, indudablemente acrecentará la presencia y fortaleza de nuestro partido en Puerto Morelos”, expresó Miguel Ángel Zetina Cuevas, quien también es cronista de ese Municipio.

Dijo que las participaciones de Alvear Palacios en el Cabildo se han encaminado a conocer temas en específico para saber el rumbo de la administración pública, y ha reiterado que todas las instancias municipales deben contar con programas anuales de trabajo, y deben erradicar improvisaciones, gastos superfluos y eficienten sus labores.

¿QUIÉN ES MARÍA FERNANDA ALVEAR?

Este portal informativo indagó sobre el perfil y trayectoria de María Fernanda Alvear Palacios. Van algunas consideraciones:

Es una mujer comprometida con el combate a la corrupción. Sus participaciones en el cabil-

do, sus propuestas y su trayectoria la avalan.

Es una empresaria con la visión de desterrar los gastos superfluos, los excesos y disminuir los gastos de operación, sin afectar a la base trabajadora.

En múltiples foros ha expresado la necesidad de desterrar las formas corruptas del poder, los “moches” y la corrupción.

“Quienes ostentamos un cargo de representación popular o una encomienda en la administración pública, no debemos ser políticos de escritorio. Debemos salir a las calles, avenidas, recorrer las colonias y comunidades para conocer de primera mano los problemas más sentidos, en este caso, de Puerto Mo-

relos, al que nos debemos de tiempo completo. Por mi parte, estoy llevando a cabo esta labor”, ha subrayado, añadiendo:

“De ahí, que el tema de la gestoría es de vital importancia para estar en contacto directo con la ciudadanía portomorelense para conocer directamente y de voz propia sus demandas más sentidas, para gestionar sus peticiones ante las instancias respectivas”.

Es una defensora de los derechos humanos, por ello, ha señalado la necesidad de fortalecer las acciones y actividades que transversalmente se deben llevar a cabo en temas relevantes como el respeto a los derechos humanos.



FERNANDA ALVEAR

NUEVO HORIZONTE POLÍTICO

PÁGINAS 6-7